

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Sesuai judulnya, penelitian ini termasuk dalam kategori penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif analitis. Peneliti menganalisis proses internalisasi nilai-nilai pendidikan agama Islam dalam keluarga-keluarga ibu karir di kota Padang, khususnya di Perumahan Citra Almara, Kelurahan Korong Gadang, Kecamatan Kuranji. Melalui karya tulis ini peneliti/penulis berupaya mengkonstruksi realitas sosial dan makna yang ada dan fokus penelitiannya adalah pada proses atau kejadian-kejadian yang saling berinteraksi di mana otentisitas (keaslian) menjadi kuncinya.

Penelitian deskriptif kualitatif ini dimaksudkan untuk mendeskripsikan apa-apa yang saat ini, paling tidak beberapa waktu belakangan, berlaku. Di dalamnya terdapat upaya mendeskripsikan, mencatat, analisis dan menginterpretasikan kondisi yang sekarang ini terjadi atau ada. Dengan kata lain penelitian deskriptif kualitatif ini bertujuan untuk memperoleh informasi-informasi mengenai keadaan yang ada. Selain itu, penelitian deskriptif kualitatif juga dirancang untuk mengumpulkan informasi tentang keadaan-keadaan nyata sekarang yang sementara berlangsung ada hakikatnya penelitian deskriptif kualitatif adalah suatu metode dalam meneliti status sekelompok manusia, suatu objek dengan tujuan membuat deskriptif,

gambaran atau lukisan secara sistematis, faktual dan akurat mengenai fakta-fakta atau fenomena yang diselidiki.

Penelitian kualitatif adalah tradisi tertentu dalam ilmu pengetahuan sosial (termasuk sosial keagamaan) yang secara fundamental bergantung pada pengamatan pada manusia dalam kawasannya sendiri dan berhubungan dengan orang-orang tersebut dalam bahasanya dan peristilahannya umum penelitian kualitatif bertujuan untuk memahami (*understanding*) dunia makna yang disimbolkan dalam perilaku masyarakat menurut perspektif masyarakat itu sendiri. Dan penelitian kualitatif adalah salah satu metode untuk mendapatkan kebenaran dan tergolong sebagai penelitian ilmiah yang dibangun atas dasar teori-teori yang berkembang dari penelitian dan terkontrol atas dasar empirik.¹ Dengan demikian jenis penelitian kualitatif ini tidak hanya menyajikan data apa adanya melainkan juga berusaha menginterpretasikan korelasi sebagai faktor yang ada yang berlaku meliputi sudut pandang atau proses yang sedang berlangsung.

B. Latar Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Perumahan Citra Almara, RT 05 RW VII, kelurahan Korong Gadang, kecamatan Kuranji, kota Padang. Perumahan ini dihuni sebagian besar oleh keluarga-keluarga yang secara pendapatan ekonomi tergolong menengah ke atas. Penulis akan memilih beberapa wanita/ibu karir yang tinggal di kompleks perumahan tersebut. yang memiliki ibu yang bekerja sebagai

¹Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. (Bandung: Alfabeta, 2009), hlm. 23.

wanita karir. Selain dari itu, penelitian tesis ini dilengkapi dengan studi kepustakaan di beberapa perpustakaan di kota Padang, misalnya Perpustakaan IAIN Imam Bonjol Padang, Perpustakaan Daerah Provinsi Sumatera Barat dan Perpustakaan Universitas Negeri Padang.

Penelitian tesis ini akan dilaksanakan mulai saat kelulusan sidang ujian proposal sampai dengan waktu delapan bulan berikutnya. Waktu yang dipakai antara lain untuk studi kepustakaan, pengumpulan data tertulis, wawancara dengan informan, pengamatan di lapangan, nara sumber kompeten, penulisan (analisis), proses pembimbingan, dan sidang ujian tesis.

Selain itu, penulis secara langsung dan tidak langsung juga akan mengamati dinamika kehidupan masyarakat Muslim di Kota Padang, utamanya terkait dengan pendidikan agama anak-anak, baik terkait keterlibatan orang tua, kerabat, masyarakat maupun pemerintahan daerah. Kehidupan sosial keagamaan secara umum akan memberikan latar (*setting*) yang baik bagi pengungkapan masalah pendidikan agama Islam pada anak dalam keluarga yang memiliki ibu karir di Perumahan Citra Almara Kota Padang.

C. Sumber Data

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif, maka data utamanya adalah data yang diperoleh dari hasil wawancara dengan para informan, dalam hal ini para ibu karir yang berdomisili di Perumahan Citra Almara Kelurahan Korong Gadang Kecamatan Kuranji kota Padang. Adapun identitas ibu karir i tersebut dituliskan pada tabel 1 di bawah ini.

**Tabel 1: Informan Perumahan Citra Almara Ibu Karir
di Perumahan Citra Almara**

No.	Nama	Profesi/Jabatan	Alamat	Pekerjaan	Jumlah Anak
1	Safni	Dosen/ Guru Besar Unand	Perumahan Citra Almara	PNS	3 orang
2	Marliza	Guru/ Kepala Sekolah MAN 1 Padang	Perumahan Citra Almara	PNS	3 orang
3	Linda Eka Putri	Apoteker/ Kepala Instalasi Farmasi RS.Jamil Padang	Perumahan Citra Almara	PNS	2 orang
4	Yulyanti	Karyawan Bank Nagari	Perumahan Citra Almara	Pegawai Bank BUMD	2 orang
5	Risnawati	Karyawan Dinas PU Sumbar	Perumahan Citra	PNS	3 orang

			Almara		
--	--	--	--------	--	--

Sumber data sekunder yakni dari ketua RT serta suami dan tetangga. Selain itu data pendukung diperoleh dari media-media lokal yang menyiarkan informasi seputar kehidupan keagamaan di kota Padang, khususnya terkait dengan pendidikan agama untuk kalangan anak-anak, termasuk anak-anak yang ibunya bekerja sebagai wanita karir dan ayahnya juga bekerja sebagai profesional. Informasi lainnya diperoleh dari internet, termasuk website sekolah-sekolah yang menjadi tempat pendidikan bagi anak-anak ibu karir warga Perumahan Citra Almara, Kuranji, yang menjadi informan penelitian ini.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data dalam penelitian kualitatif ini adalah wawancara, observasi dan juga hasil pendokumentasian sebagai bagian terpenting untuk mendapatkan data primer.

1. Wawancara.

Dilakukan dengan sejumlah pertanyaan terstruktur kepada nara sumber atau informan, yakni beberapa ibu karir di perumahan Citra Almara di Kuranji, kota Padang, beberapa ayah yang memiliki istri sebagai wanita karir, dan sejumlah orang tua dari wanita karir di perumahan tersebut. Wawancara juga dilakukan secara terbatas kepada beberapa anak dari orang tua yang ibunya berprofesi sebagai wanita karir.

2. Angket.

Melakukan survei (jajak pendapat) dengan menyebarkan kuisisioner dan dengan memberikan pertanyaan terstruktur kepada informan, yakni ibu atau wanita karir di Perumahan Citra Almara, Korong Gadang, Kuranji. Pada bagian akhir tesis ini, kuisisioner itu akan dilampirkan sebagai bukti terlaksananya penelitian. Di kuisisioner ditampilkan sejumlah pertanyaan terstruktur seperti bagaimana strategi orang tua (ibu karir) menanamkan pendidikan akidah, ibadah dan akhlak kepada anak-anaknya, baik secara langsung maupun tidak langsung. Kemudian apa saja implementasi penanaman nilai-nilai pendidikan Islam kepada anak yang ibunya bekerja sebagai profesional, dalam hal ini ibu yang berdomisili di Perumahan Citra Almara.

3. Observasi.

Observasi (pengamatan langsung) dilakukan terhadap keluarga-keluarga yang memiliki ibu bekerja sebagai profesional atau ibu karir di beberapa perumahan Citra Almara di Kecamatan Kuranji, Kota Padang. Dari pengamatan langsung ini dikembangkan analisis terhadap permasalahan pokok yang diteliti, yakni proses internalisasi nilai-nilai Islam pada anak dalam keluarga yang memiliki ibu sebagai wanita karir.

E. Teknik Analisa Data

Setelah segala data (primer dan sekunder) didapatkan peneliti kemudian melakukan seleksi lagi (verfikasi) terhadap data yang ada. Data-data

yang relevan akan dianalisis sedemikian rupasetelah disesuaikan kembali dengan rumusan dan tujuan penelitian yang terdiri dari lima poin. Langkah *cross check* (cek silang) antara persediaan data dengan tujuan penelitian berguna supaya analisis tetap fokus dan tidak keluar dari tujuan penelitian atau penulisan.